

Le Nom du Lien

Avant que nul ne parle,
il y avait un souffle.
Et ce souffle liait la poussière et la lumière,
l'eau et le feu, le silence et le cri.

Ce n'était pas un roi,
ni un maître, ni un juge.
C'était le battement entre deux souffles,
le tremblement d'un mot avant qu'il ne naisse.

On l'appela Dieu, faute de mieux.
Mais ce Nom n'est pas celui d'un être
c'est le Nom du *lien*.

Dieu, c'est le lieu de l'entre,
l'espace où la main rencontre la main,
où le regard se fait accueil,
où la parole devient écoute.

Quand tu dis "Tu",
le monde s'ouvre.
Et dans cet intervalle fragile,
quelque chose de l'infini respire.

Le Nom imprononçable, הוה',
n'est pas un mot, mais un mouvement :
le souffle qui traverse les lèvres,
la vibration du cœur quand il se souvient
qu'il est relié à tout ce qui est.

Ce que tu cherches, tu en fais déjà partie.
Le Lien n'est pas à trouver —
il est à reconnaître.

Chaque acte juste,

chaque regard aimant,
chaque silence attentif
est un temple où le Nom se dit sans voix.

Alors ne cherche pas Dieu au-dessus,
cherche-Le entre toi et le monde,
entre le souffle et la parole,
entre la blessure et la lumière.

Car Dieu n'est pas l'Autre.
Dieu est ce qui fait que l'Autre existe pour Toi.

Auteur/autrice



[Jean-Michel Maigne](#)